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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Murciélagos del trópico seco: prioridad de conservación a nivel mundial 
Los murciélagos, con más de mil 116 especies en el mundo, son el segundo grupo de mamíferos en 
diversidad, después de los roedores. Pero si tomamos en cuenta todas las formas de alimentarse (gremios 
tróficos) que tienen los quirópteros, estos se convierten en los más diversos entre los mamíferos, es decir, 
podemos encontrar murciélagos insectívoros (70 por ciento de la especies del mundo), frugívoros y 
nectarívoro-polinívoros (29 por ciento), carnívoros que consumen, peces, aves, ratones, ranas y otros 
murciélagos (12 especies en el mundo) y por último los murciélagos hematófagos o vampiros con solo tres 
especies, y que se distribuyen exclusivamente en el trópico de América. Para México se tienen registradas 
138 especies, lo que nos posiciona en el quinto lugar a nivel mundial en riqueza de quirópteros, a este 
patrimonio biológico podemos sumar el hecho de que en nuestro país, 15 especies son endémicas, es decir, 
sus poblaciones sólo se distribuyen en el territorio nacional. 
La Jornada Morelos, p.16, (Carmen Lorena Orozco Lugo y David Valenzuela Galván. Centro de 
Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), zotz@uaem.mx, dvalen@uaem.mx). 
 
No hace nada la PGJ ante denuncias: AVJ 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, lamentó que pese a las demandas presentadas ante la PGJ 
por los delitos de extorsión y amenazas de "levantón" a profesores y familiares, no haya todavía resultados 
satisfactorios, sino que al contrario, este tipo de incidentes sigue siendo recurrente entre la comunidad 
universitaria. Explicó que el pasado lunes sostuvieron ya una reunión de trabajo con el secretario de Gobierno 
y el titular de la procuraduría General de Justicia quienes les anunciaron que continúan realizando las 
investigaciones correspondientes y de donde se desprende que ya se tienen algunos resultados que por 
obvias razones no se pueden dar a conocer la luz pública para no entorpecer las investigaciones. Empero, el 
Rector reconoció que continúan las amenazas en contra de algunos funcionarios y profesores de la Casa de 
Estudios, tal y como se pudo corroborar en una denuncia hecha por una profesora, quien indicó que durante 
todo el fin de semana pasado estuvo recibiendo llamadas donde la amenazaban de muerte, así como otros 
profesores. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2509920.htm. 
 
Defiende rector a Mora 
Asegura el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, que 
los 76 mil 629 pesos que recibe quien permaneció como rector interino 58 días, Víctor Manuel Mora Pérez, no 
afectan la economía universitaria. El titular de la UAEM señaló que la trayectoria de Mora Pérez lo hace 
acreedor a esa cantidad de dinero, la cual se obtiene no sólo del presupuesto de la institución. 
Diario de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
Logra Morelos 2 medallas en tae kwon do en Universiada 
Excelente día para el tae kwon do morelense, dado que dentro del nacional de la Universiada de conquistaron 
dos medallas, oro para Alejandra Gaal Vourdin, al ganar 8-7, en la final a Diana Lara de la Univesidad 
ASnàhuac Norte, en la divisional de 53 kilos, mientras que Gabriel Segura Gallardy, en los 87 kilos, se hizo de 
la plata, al perder en la final con el representante del Instituto Tecnológico de Sonora Jesús Abraham Torres 
Alcalá, 8-6. Además, en el balonmano se venció al cuadro de la Universidad de Durango 26-23, en la rama 
varonil, mientras que en la femenil, en fútbol con bardas, la Universidad de Morelos perdió por paliza de 9-1 
con ITESM Monterrey; en el tenis, la jornada se retrasó por lluvia y no hay resultado, y en ajedrez, Mónica 
Lugo sumó medio punto, en la primera ronda. El seleccionado de la Universidad de Morelos de la rama 
varonil, bajo la conducción de Yuri Serna Herrera, dio el primer golpe en el certamen nacional de balonmano 
sobre el de Durango 26-23, en donde Joaquín Barrera contó con seis anotaciones. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés Morales). 

 
Nacional: 
 
Calificaciones con letras de vuelta 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) y los gobiernos estatales aprobaron lo que será la nueva boleta 
para más de 27.6 millones de niños de preescolar, primaria y secundaria, con la que se iniciará el cambio de 
calificaciones de números a letras. Mientras se concreta el cambio, que se realizará de forma gradual, 
convivirán en la ahora denominada “Cartilla de educación básica” ambos esquemas. La calificación de 
excelencia, el equivalente a 10, será ahora la letra “A”; el 9 y 8, que muestran un nivel satisfactorio en el 
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aprendizaje, será ahora de “B”, mientras que 7 y 6, de un desempeño suficiente, será similar a “C”, en tanto 
que los reprobados obtendrán la letra “D”. El programa que actualmente se aplica en 6 mil 980 escuelas, se 
generalizará a partir del próximo ciclo escolar. En total, se prueba en 978 planteles de preescolar, poco más 
de cinco mil de primaria y mil de secundaria. 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195709.html 
  
Investigadores exigen impulsar la ciencia y democratizar sus beneficios 
Si queremos alcanzar un desarrollo económico que garantice a todos los mexicanos acceder a los avances e 
innovaciones en materia de salud, educación y bienestar social, ciencia y tecnología, debe ser parte de un 
programa estratégico para impulsar el crecimiento nacional, afirmaron profesores e investigadores eméritos de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes advirtieron que ya hemos perdido mucho 
tiempo que otras naciones sí han aprovechado, y ninguna experiencia nos confirma que se podrá recuperar 
sólo confiando en el mercado. Al participar en el foro Los grandes problemas nacionales. Diálogo por la 
Regeneración de México, convocado por la Fundación Equipo y el Movimiento Regeneración Nacional, 
Rosaura Ruiz, directora de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional, destacó que entre los 
principales problemas que enfrenta el desarrollo científico en nuestro país es la falta de recursos públicos. 
Manuel Peimbert Sierra, astrónomo e investigador emérito de la universidad, agregó que desde 1971 la 
inversión en el sector no ha superado 0.4 por ciento del producto interno bruto (PIB). 
La Jornada, p.17, (Laura Poy). 
  
El vínculo entre Estado y ciencia debe ser más estrecho: Urrutia 
En México la comunidad científica aún está muy desvinculada de los programas y acciones de gobierno, 
cuando debería prevalecer una relación estrecha que permita la participación de los mejores talentos en las 
áreas prioritarias para el desarrollo del país, afirmó Jaime Urrutia Fucugauchi, investigador del Instituto de 
Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México. En conferencia de prensa dio a conocer su 
propuesta de plan de trabajo como candidato a la vicepresidencia de la Academia Mexicana de Ciencias 
(AMC). Aseguró que además de una buena planeación estratégica, se deben alcanzar metas como tener una 
sociedad más educada e informada, pero también garantizar que los mejores talentos científicos y 
tecnológicos estén más vinculados con la toma de decisiones. 
La Jornada, p. 2 (Laura Poy). 
  
Por primera vez, la UNAM celebrará en siete sedes el Día Mundial del Libro 
La cuarta edición de la Fiesta del Libro, con un amplio programa literario-cultural, se realizará por primera vez 
en siete sedes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) los días 22 y 23 de abril, con motivo 
del Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor. La Fiesta, tradición que comenzó en Cataluña, España, 
donde es costumbre regalar una flor y un libro el día de San Jordi, además de celebrarse en el Centro Cultural 
Universitario extiende su programación al de Tlatelolco, la Casa del Lago Juan José Arreola, el Museo 
Universitario del Chopo, la Librería del Palacio de Minería, y las facultades de Estudios Superiores Acatlán y 
Cuautitlán. 
La Jornada, p.4, (Fabiola Palapa Quijas). 
  
Inauguraron el Andén Poesía, espacio a cielo abierto en el Centro Cultural Universitario 
Con poesía de Antonio del Toro, Emiliano Álvarez y Balam Rodrigo, ayer fue inaugurado el Andén Poesía, 
espacio cultural a cielo abierto ubicado a un costado del corredor que conduce a la estación Centro Cultural 
Universitario del Metrobús, donde se emplazó la escultura La estaca, realizada y donada por Diego Matthai. 
Andén Poesía es un corredor circular que contiene un charco de piedra volcánica, en medio del cual se instaló 
la pieza de acero inoxidable de base triangular de 60 x 60 x 60 centímetros y longitud de tres metros. El 
espacio servirá para lecturas en voz alta, performances y todo lo relacionado con el hecho poético y su 
escenificación, destacó María Teresa Uriarte Castañeda, titular de la Coordinación de Difusión Cultural de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
La Jornada, p.4, (Carlos Paul). 
  

Sindicato acusa favoritismo en la elección de rector de la UAZ 
A 24 horas de iniciado el proceso para elegir al próximo rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), así como a los directores de unidades académicas y centros de investigación, las actividades docentes 
y administrativas fueron suspendidas parcialmente en la casa de estudios este martes, en protesta del 
sindicato de maestros contra el actual rector, Francisco Javier Domínguez, a quien acusaron de actuar en 
favor de uno de los dos candidatos a sucederlo. Las 13 escuelas preparatorias de la UAZ, así como la Unidad 
de Nutrición, lucieron banderas rojinegras desde las 7 horas, luego de que Domínguez Garay ordenó el lunes 
cesar a tres maestros de la Unidad Preparatoria del municipio de Tlaltenango, presuntamente en represalia 
porque no apoyaban al secretario general de la UAZ, Armando Silva Chaires, considerado en corrillos locales 
como delfín del rector. 
La Jornada, p.39, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
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Postergan reubicación de alumnos 
Los 400 estudiantes del turno matutino de la escuela República de Madagascar, localizada en la delegación 
Iztapalapa, tendrán que esperar hasta el lunes próximo para reiniciar clases, porque el centro social Vicente 
Guerrero aún no está listo para recibirlos. Padres manifestaron que el deterioro del plantel es de hace años, 
pues fue sometido a trabajos de mantenimiento por una grieta en el subsuelo y las afectaciones se presentan 
cada año. Recordaron que al edificio principal le colocaron pilotes. Lamentaron que la Secretaría de 
Educación Pública y la delegación sólo hasta que lo vieron inhabilitado por el sismo del 20 de marzo pasado 
hayan decidido reubicar a los alumnos. 
La Jornada, p.41, (Josefina Quintero). 
 
Advierte la SEP reto en aulas con internet 
Al dar a conocer la convocatoria para licitar el programa Aula Base Telemática (ABT), que busca sustituir a 
Enciclomedia, la Secretaría de Educación Pública advirtió que el nuevo plan enfrentará como reto la conexión 
a internet, cuya responsabilidad será de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). "El gran reto 
es la conectividad. La conectividad va a estar pendiente para el Aula Base Telemática, pero nuestras aulas 
van a ser susceptibles de conectarse a la red una vez que la SCT provea este servicio", expresó Francisco 
Ciscomani, subsecretario de Educación Básica. No obstante, el funcionario precisó que este modelo no 
requiere de internet para operar. "Estamos hablando de una plataforma tecnológica que ya comprende 
elementos y objetos de aprendizaje interactivos que facilitan al maestro la impartición de su clase, y le abren 
la posibilidad de desarrollar sus clases con videos, grabar sus clases, traer otros objetos de aprendizaje", 
explicó 
Reforma, p.11 (Sonia del Valle). 
 
Investiga la UNAM gestión de Alatriste 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) investiga la gestión de Sealtiel Alatriste, ex 
coordinador de Difusión Cultural. Esta casa de estudios hizo pública ayer una carta en la que informa que la 
Rectoría instruyó a la oficina del Abogado General para llevar a cabo una "investigación exhaustiva" sobre la 
contratación de servicios de Ediciones de Buena Tinta S.A. de C.V. durante la gestión de Alatriste como 
coordinador de Difusión Cultural, ya que dicha editorial fue fundada por el escritor en 1988. 
Reforma, Cultura p. 24 (Dora Luz Haw) y El Regional del Sur, p.18, (Sin firma). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
En marcha, programas preventivos en zonas cercanas al Popocatépetl 
El primer día luego de que el Comité Científico Asesor subiera el nivel del Semáforo de Alerta Volcánica a la 
Fase 3, transcurrió en completa calma en las comunidades cercanas al Popocatépetl, donde las actividades 
de los pobladores continuaron sin interrupción. Como parte de las acciones de evaluación, este miércoles se 
prevé una reunión en Tetela del Volcán con autoridades de los tres niveles de gobierno. De inicio, las 
unidades de Protección Civil iniciaron la puesta en vigor de sus programas de prevención, sin que ello 
motivara la suspensión de clases. Aunque continuaron las exhalaciones volcánicas, éstas no provocaron la 
caída de ceniza en territorio morelense, como sí ocurrió en el estado de Puebla. La mayor parte del día, el 
volcán no estuvo visible debido a una densa bruma que lo cubrió. 
La Unión de Cuautla, p.47, (La Unión de Cuautla); El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2509927.htm, La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ágel 
García y Fernando Baltazar); Diario de Morelos, p.11, (DDM Redacción). 
 
Suspenden clases en escuelas cercanas al volcán 
Existen 120 escuelas de nivel básico en los municipios de la zona de riesgo del volcán Popocatépetl, en 
algunas de ellas este martes se suspendieron clases, pero hoy deberán ser reanudadas las actividades 
habituales. Las autoridades educativas informaron que se puso en marcha el programa de preparación de 
escuelas que servirían de albergues en caso de evacuación, conforme al semáforo de alerta que se declaró 
en amarillo fase tres. El director de educación elemental del Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos, Bernardino Pliego y Pliego, confirmó que en algunos planteles educativos de Hueyapan, una de las 
poblaciones más cercanas al coloso, los maestros junto con padres de familia determinaron suspender 
labores. No obstante, expuso que se dio la indicación de que las actividades sean reanudadas hoy mismo, y 
se retomarán las actividades de información y orientación a padres de familia y estudiantes. 
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado). 
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Aumentan los casos de hemofília, reporta IMSS 
La hemofília es un padecimiento hereditario ocasionado por la deficiencia de una proteína de la coagulación 
(factor VIII o IX), que por consecuencia no permite controlar los eventos de sangrado o hemorrágicos. Se trata 
de una enfermedad que afecta casi exclusivamente a los hombres, informó la hematóloga pediatra del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Adolfina Berges García. La especialista señaló que en México 
este mal afecta aproximadamente a cinco mil personas, de acuerdo con cifras de la Federación de Hemofilia 
de la República Mexicana. Más del 60 por ciento de estos pacientes son atendidos en el Seguro Social, 
subrayó. 
El Regional del Sur, p.12, (sin firma). 
 

Nacional: 
 
En alerta 3 entidades por intensa actividad del Popo; está en fase III 
Los gobernadores de Puebla, estado de México y Morelos, así como la Secretaría de Gobernación, 
anunciaron por separado que se encuentran listos 719 espacios que pueden ser habilitados como albergues si 
la actividad del volcán Popocatépetl sigue en aumento y es necesario evacuar los poblados aledaños al 
coloso. Si la alerta amarilla fase 3 pasa a naranja –un nivel antes de declarar la alerta roja–, las autoridades 
iniciarían el desalojo de los habitantes de comunidades poblanas de Santiago Xalitzintla, San Nicolás de los 
Ranchos y San Pedro Cholula. Asimismo los poblados mexiquenses ubicados en los municipios de Ecatzingo, 
Tepetlixpa, Atlautla, Ozumba y Amecameca, y los ayuntamientos morelenses de Zacualpan de Amilpas, 
Tetela del Volcán, Ocuituco, Tlayacapan, Yecapixtla, Temoac y la parte norte de Cuautla. Según el Centro 
Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), se emitió la alerta volcánica en amarillo fase 3 porque 
detectaron la expulsión de fragmentos piroclásticos, explosividad y sismicidad tectónica de 3.6 grados de 
magnitud, lo que implica actividad explosiva de escala intermedia a alta, crecimiento de domos y posible 
expulsión de lava, además de lluvias de ceniza notorias sobre poblaciones cercanas. 
La Jornada, p.37, (Yadira Llaven, René Ramón y Rubicela Morelos). 
 
Bajarán gasto en compra de los antirretrovirales 
El proyecto de nueva guía para el manejo del VIH/sida se convirtió en lineamientos económicos para la 
prescripción, a fin de cumplir con la indicación de la Comisión Negociadora de Precios de la Secretaría de 
Salud (Ssa), de disminuir el gasto en la compra de medicinas para las personas que viven con esta 
enfermedad. En reunión con organizaciones civiles, el director del Centro Nacional para la Prevención y 
Control del VIH/sida (Censida), José Antonio Izazola, reconoció que la emisión de los ahora lineamientos fue 
un error, pues debió contar con el aval de los expertos encargados de la actualización de la guía, aseguraron 
algunos de los asistentes a dicho encuentro efectuado la semana pasada. El funcionario informó a los 
activistas que el comité técnico, dependiente del Consejo Nacional para la Prevención y Control del Sida 
(Conasida) se reunirá este jueves para revisar la guía que desde 2010 concluyeron y a la fecha sigue sin 
publicarse. 
La Jornada, p.47, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Té de toloache puede causar daños neurológicos 
El té de toloache, de ninguna manera sirve para que las personas se enamoren, lo único que provoca son 
daños neurológicos, pasajeros o permanentes, a quien lo ingiere, advirtió el experto Robert Bye, del Instituto 
de Biología de la UNAM. La planta, dijo, tiene una historia ritual, propiedades medicinales y es ornamental; 
algunas personas la cultivan en su jardín, igual que el floripondio y la copa de oro, y en algunas partes de la 
República crecen silvestres. No obstante, su uso es peligroso. El especialista de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) , mencionó que suele aplicarse el nombre de toloache a diversas especies del 
género Datura, sin considerar las diferencias taxonómicas, ni tampoco la toxicidad de cada una. Aunque el 
conocimiento popular hace referencia a sus efectos tóxicos, son bien consideradas en medicina, sobre todo 
por su actividad analgésica, antiinflamatoria y psicotrópica, añadió en un comunicado de la máxima casa de 
estudios del país.  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/70210.html 

 
Critican cambios a NOM en transfusiones 
Organizaciones civiles denunciaron que la Secretaría de Salud busca relajar los criterios para garantizar la 
seguridad de la sangre en transfusiones. En entrevista, Carlos Gaitán, presidente de la Federación de 
Hemofilia de la República Mexicana, informó que la Ssa modificó la Norma Oficial Mexicana "Para la 
disposición de sangre humana y sus componentes con fines terapéuticos", en donde deja al criterio de los 
laboratorios realizar o no un tipo de pruebas muy especializadas que permiten detectar más fácilmente si el 
donador tiene VIH, hepatitis B o C, lo que reduce el tiempo entre que se adquirió y se diagnostica la 
enfermedad, a lo que se llama periodo ventana. "Se pueden realizar distintos tipos de pruebas a la sangre, 
pero mientras más se pueda reducir el periodo de ventana, la sangre es mucho más segura. El periodo de 
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ventana ha disminuido mucho desde que empezó la epidemia de VIH donde los periodos eran largos. Se 
hablaba de meses donde la persona podía estar infectada sin saberlo, inclusive con análisis, ahora sabe en 
unas cuantas semanas si está o no infectada y ese donador se tiene que excluir", dijo Gaitán. "(En la nueva 
Norma) se dejan buenas pruebas, pero no son las mejores", indicó. 
Reforma, p. 18 (Margarita Vega). 

 
Internacional: 
 
Tratamiento a la adicción, clave en la nueva estrategia antidrogas de EU 
La estrategia antinarcóticos de Estados Unidos enfatiza el tratamiento de la adicción como asunto de salud 
pública y medidas alternativas al tratamiento criminal de los consumidores de droga, anunció el zar 
antinarcóticos de la Casa Blanca, quien hizo muy poca referencia a las políticas en la materia del gobierno 
estadounidense en el exterior que, como se mostró en la Cumbre de las Américas, cuentan con cada vez 
menos apoyo. Pero para México, Centroamérica y Sudamérica, las políticas de la nueva estrategia 
antinarcóticos presentada hoy por la Casa Blanca, sólo representan más de lo mismo. Gil Kerlikowske, 
director de la Oficina de Política Nacional de Control de Droga de la Casa Blanca, mejor conocido como el zar 
antinarcóticos, presentó ayer la Estrategia Nacional de Control de Drogas 2012. 
La Jornada, p.28, (David Brooks) y El Universal, (Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77465.html 
 
Ser optimista ayuda a evitar ataques cardíacos 
Los científicos han sabido desde hace tiempo que las personas muy nerviosas y las que están frecuentemente 
molestas, ansiosas o deprimidas tienen un riesgo más alto de tener un infarto cardiaco. Ahora la Universidad 
de Harvard realizó una revisión sobre la otra cara de la moneda sobre esa teoría psicológica, y concluyó que 
el buen ánimo y el optimismo tienen la propiedad de ayudar a proteger contra los males cardiacos. En vez de 
dedicarse a únicamente ver cómo disminuir los riesgos cardiacos, "también podría ser útil concentrarse en la 
forma en que podemos reforzar el lado positivo de las cosas", explicó la investigadora Julia Boehm, de la 
Escuela de Salud Pública de Harvard. Boehm analizó decenas de estudios que examinan la influencia que 
tiene sobre la salud del corazón una actitud positiva, medida con factores psicológicos. El optimismo en 
particular parece clave, pues diversos estudios descubrieron que las personas más optimistas tenían la mitad 
del riesgo de un primer ataque cardiaco que las menos optimistas, afirmó Boehm. Estudios previos muestran 
que el estrés asociado a rasgos psicológicos negativos puede provocar lesiones en arterias y en el corazón 
mismo.  
El Universal, (AP), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/70208.html#1 
 
Las desveladas aumentan el riesgo de diabetes 
Cada vez hay más personas que trabajan por la noche. Muchos adolescentes se desvelan enviando mensajes 
de texto hasta muy tarde y se mueren de sueño en clase porque se tienen que levantar muy temprano. Y son 
más los viajeros que toman vuelos durante la noche. Cabecear cuando uno conduce el automóvil no es el 
único riesgo cuando uno se desvela. Existe una creciente evidencia de que la gente que por lo general 
duerme muy poco y a la hora indebida sufre consecuencias duraderas que una siesta no puede curar: Un 
creciente riesgo de diabetes, males cardíacos y otros problemas de salud. "Tenemos una conspiración social 
para quedarnos sin dormir", comentó Russell Sanna de la división de medicina del sueño, de la Escuela de 
Medicina de Harvard, quien asistió a una conferencia de TEDMED la semana pasada donde los científicos 
calificaron la pérdida del sueño como uno de los principales retos del cuidado de la salud.  
El Universal, (AP), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/70209.html 
 
Prueban pastillas para prevenir el contagio del VIH 
La Universidad de California en San Diego (UCSD) informó hoy que iniciará pruebas para saber si un 
medicamento que ahora se usa para combatir el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) pudiera prevenir 
también el contagio. El doctor Richard Huabrich, coordinador de la investigación, informó que el estudio 
incluye a 400 personas no contagiadas pero que tienen relaciones homosexuales, y son voluntarios residentes 
del sur de California, desde San Diego hasta el norte de Los Angeles. Aubrich dijo que pese a décadas de 
campañas para que la gente use preservativos y sea fiel como medidas preventivas, el virus que causa el 
Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida) se sigue contagiando. El estudio consiste en recordar 
cotidianamente a los voluntarios que tomen el antirretroviral Truvada, que combina las drogas tenofovir y 
emtricitabina, para ver si baja el índice de contagio. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654186 
 
 
 
 

http://www.harvard.edu/
http://www.harvard.edu/
http://www.harvard.edu/
http://www.harvard.edu/
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Recomiendan cirugía parcial en casos de cáncer de riñón 
Pacientes con cáncer de riñón a quienes solo se les extirpa el tumor, pero no el órgano completo, tienen 
mejores tasas de supervivencia, confirmó un estudio de la Universidad de Michigan (UM). De acuerdo con 
datos de la Sociedad Estadounidense del Cáncer, este año 64 mil 770 personas en Estados Unidos tendrán 
un diagnóstico de cáncer de riñón y 13 mil 570 de ellas morirán por esta enfermedad. La investigación, que se 
publica en la edición del 18 de abril de la revista Journal of the American Medical Association, indica que de 
cada siete pacientes que eligieran la Nefrectomía Parcial en lugar de la Nefrectomía Radical, se salvaría una 
vida más. La Nefrectomía Parcial es la extirpación del tumor y un poco de tejido sano, mientras la Nefrectomía 
Radical, es cuando se retira todo el riñón. Los resultados confirmaron que después de un promedio de cinco 
años, la muerte de personas que tuvieron una Nefrectomía Parcial era del 25 por ciento en comparación con 
el 42 por ciento de quienes tuvieron la Nefrectomía Radical. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=653942. 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
La vejez de los mexicanos cuesta $400 mil millones adicionales: FMI 
El envejecimiento de la población en México representa una necesidad adicional de recursos por alrededor de 
400 mil millones de pesos, cantidad que supera las aportaciones actuales del gobierno federal a la seguridad 
social, calculó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Los llama gastos relacionados con el envejecimiento y, 
en el caso de México, alcanzan a valor presente una cifra que, para efectos comparativos, es más de la mitad 
del valor de la economía del país. 
La Jornada, p.32, (Roberto González Amador). 
 
México necesita menos énfasis en reformas estructurales y más en educación: Krugman 
Más que reformas estructurales que ya mostraron su ineficiencia para promover el crecimiento económico, 
México necesita atacar el problema de la pobreza y desigualdad social, mejorar la educación, elevar la 
competitividad y resolver el problema de la inseguridad, expuso el premio Nobel de Economía 2008, Paul 
Krugman. Durante su participación en el Foro Mundial de Negocios organizado por la Escuela de Graduados 
en Administración de Empresas del Tecnológico de Monterrey, Krugman sostuvo que como México ha 
diversificado exportaciones para no depender sólo del petróleo y el turismo, y además mantiene un tipo de 
cambio flexible y un aceptable manejo presupuestal, ha logrado enfrentar la crisis mejor que países europeos 
o el mismo Estados Unidos. 
La Jornada, p.33, (David Carrizales). 
La Crónica de Hoy, (David Casas). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654049  
 
Salud pública, gran oportunidad para la participación de la IP 
La reciente Ley de Asociaciones Público-Privadas, en vigor desde este año, ofrece muchas oportunidades 
para que el sector empresarial pueda impulsar un nuevo modelo de negocios en el sector salud, planteó 
Salomón Chertorivski, secretario de Salud, durante la cumbre para América Latina del Foro Económico 
Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), que congrega aquí a decenas de empresarios, políticos, funcionarios, 
académicos y representantes sociales de 70 países. 
La Jornada, p.34, (Susana González). 
 
México no salió de la crisis, opina 57% de los altos ejecutivos 
Más de la mitad (57 por ciento) de los altos directivos de empresas establecidas en el país consideran que 
México no ha salido de la crisis financiera, sostiene una encuesta de la consultora internacional KPMG. De 
acuerdo con la séptima edición de la encuesta de perspectivas de la alta dirección en México 2012, el 63 por 
ciento de los directivos prevé que pasarán dos años para que el país pueda recuperarse de esta crisis. La 
firma, que ofrece servicios de asesoría en auditorías e impuestos, informó que 39 por ciento de los 
encuestados dijeron que uno de los principales efectos de mayor impacto de la crisis financiera fue el 
incremento en los índices de inseguridad. 
La Jornada, p. 34, (Juan Carlos Miranda). 
 
La inseguridad, el mayor factor que amenaza a empresas 
Más de 40 por ciento de los empresarios del país ubican la inseguridad como el mayor factor de amenaza 
para la actividad económica nacional, según la 21 edición del Barómetro de Empresas, elaborada por la 
consultora Deloitte, para el primer trimestre del año. El estudio señala que 29 por ciento de los empresarios 
están preocupados por la desaceleración de Estados Unidos, mientras a la cuarta parte le preocupan los 
desacuerdos políticos que se puedan generar con el proceso electoral. El Barómetro identificó que la 
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evaluación sobre la economía mexicana mantiene una tendencia positiva. El entorno de negocios, la situación 
de las empresas, las perspectivas futuras, el control de la inflación y el desempeño del gobierno reportan 
mejores resultados que al cierre de 2011. 
La Jornada, p. 34, (Juan Carlos Miranda).  
 

Internacional: 
 
Minimiza Rajoy riesgo de contagio de la crisis de España y Europa a AL 
El presidente de España, Mariano Rajoy, minimizó el riesgo de que la crisis en su país y en Europa se 
contagie a los países de América Latina a través de las grandes empresas y bancos españoles que operan en 
la región. La situación europea es frágil y afecta particularmente a España e Italia, sus consecuencias se 
trasladan a otras partes del mundo mediante el comercio y las relaciones financieras, reconoció el mandatario 
ante decenas de políticos, empresarios, investigadores y dirigentes de organizaciones sociales en la cumbre 
anual para América Latina del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p. 35, (Susana González y Ciro Pérez). 
 
Repsol demanda 10,000 mdd a Kirchner por la expropiación; “no”, responde Argentina 
La petrolera española Repsol-YPF dijo que reclamará más de 10,000 millones de dólares a Argentina por la 
expropiación del 51% de su unidad YPF, mientras seguían lloviendo las críticas internacionales contra Buenos 
Aires por una medida que abrió una crisis diplomática con España. El gobierno argentino intervino el lunes 
YPF, la mayor petrolera del país que representa la mitad de la producción de Repsol-YPF, y envió al 
Congreso un proyecto para expropiar 51% de la firma, tras meses de mantenerla bajo presión y culparla de 
una caída en la generación de crudo del país. Argentina quiere recuperar su capacidad de autoabastecerse de 
combustibles -lleva años teniendo que hacer millonarias importaciones que erosionan su superávit comercial- 
pero muchos analistas dudan de su capacidad para compensar a Repsol-YPF y encontrar el dinero para las 
inversiones necesarias. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654054 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Entregan la Venera José María Morelos y Pavón a Fausto Gutiérrez Aragón 
En el marco del 143 Aniversario de la Creación del Estado de Morelos, los titulares de los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, y en esta ocasión teniendo como invitado especial al secretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré Romero, entregaron la Venera José María Morelos y Pavón, “Morelense de excelencia 2012”, 
a Fausto Gutiérrez Aragón.  La distinción se entrega desde 1996 por Decreto publicado en el Periódico Oficial 
“Tierra y Libertad”, en reconocimiento al mérito ciudadano de aquellos hombres y mujeres que sin ningún 
interés personal o de grupo, contribuyen al desarrollo social del estado. 
Junto con la venera José María Morelos, el Decreto número 755 también prevé la entrega de las Medalla 
“Emiliano Zapata”, Medalla “Benito Juárez”, y la Orden “Quetzalcóatl”. El reconocido catedrático, ex rector de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y ex titular de la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Morelos, Fausto Gutiérrez, fue distinguido con la presea por su trayectoria profesional en pro del 
desarrollo social de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.19, (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Sol de 
Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2509928.htm y El 
Caudillo de Morelos, p.p., (Magnolia Velázquez). 
 
Realiza Congreso Sesión Solemne por el aniversario 143 de la creación de Morelos 
Durante la Sesión Solemne del Congreso local por el 143 aniversario de la erección de Morelos, los titulares 
de los tres poderes del estado se confrontaron a partir el posicionamiento y convocatoria a la unidad que hizo 
el presidente de la Mesa Directiva, diputado Jorge Arizmendi García.  La respuesta inmediata del jefe del 
Poder Ejecutivo y el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Marco Antonio Adame Castillo y Miguel 
Ángel Falcón Vega, respectivamente, fue sí a la convocatoria a la unidad, pero fijaron con claridad su posición 
respeto a ésta y la responsabilidad institucional. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
Acuerdan el Grupo de Coordinación Institucional Morelos y el secretario de Gobernación trabajo conjunto por 
la seguridad  
El Grupo de Coordinación Institucional Morelos, que encabeza el gobernador Marco Adame Castillo, sostuvo 
este martes una reunión de trabajo con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, donde se 
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ratificó el compromiso de continuar un trabajo conjunto para garantizar la seguridad de los ciudadanos y el 
desarrollo del estado.  En los acuerdos con el secretario de Gobernación, se estableció trazar una agenda de 
constante evaluación para conocer el avance de las acciones encaminadas a mejorar la seguridad de las 
comunidades y la correcta aplicación de la Justicia. En la reunión realizada al interior de Palacio de Gobierno, 
participaron también el presidente de la Mesa directiva del Congreso del Estado, diputado Jorge Arizmendi 
García, y el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega, quienes 
expresaron su disposición de sumarse a las acciones en materia de seguridad y justicia. 
La Unión de Morelos, p.16, (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García); Diario de 
Morelos, p.2, (DDM Staff) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2509922.htm. 
 
Rompe CTM alianza electoral con el PRI 
El pleno de secretarios generales de la CTM, anunció su rompimiento de relaciones con la dirigencia estatal 
del PRI, al denunciar que ese partido en Morelos se ha convertido en un club de incondicionales. "La alianza 
de clases y grupos sociales que debieran caracterizarlo "ha sido suplantada por los endebles lazos de amistad 
y el parentesco", señalan en una carta que firman los secretarios generales y el secretario general, Vinicio 
Limón Rivera. No obstante que la crisis entre la dirigencia estatal y los sectores y organizaciones comenzó 
desde el fin de semana, ayer fue el pleno de los cetemistas que avalaron la propuesta de anunciar el 
rompimiento de relaciones con la dirigencia estatal y por lo tanto no apoyar a los candidatos a cargos de 
elección en Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2509923.htm. 
 

Nacional: 
 
Calderón violó la Constitución, pero no será sancionado: IFE 
Por segunda ocasión, el Instituto Federal Electoral (IFE) encontró responsable de violentar la Constitución al 
presidente Felipe Calderón, ahora por la distribución de cartas bajo su firma que realizó el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). Sin embargo, el proyecto que hoy discutirá –y en su caso aprobará– el 
instituto admite que en nuestro régimen, el Presidente no es sujeto de juicio político, sino sólo de 
responsabilidad penal por traición a la patria u otros delitos graves, por lo que es imposible sancionarlo. Al 
mismo tiempo, el IFE exculpará a la aspirante presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, de una primera 
cadena de quejas que promovió en su contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por presuntos 
actos anticipados de campaña en su toma de protesta en el estadio Azul, así como un encuentro que 
sostuvo con mujeres en el Auditorio Nacional y una reunión con funcionarios universitarios agrupados en la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) (…) también se 
impondrá la primera sanción a un candidato presidencial en la persona de Andrés Manuel López Obrador, 
del Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), al que se encontró responsable de actos 
anticipados de campaña por el mitin que efectuó en la sede del propio IFE, el día de su registro, donde hizo 
una amplia exposición de su plataforma electoral.  
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia); El Universal, (Nayeli Cortés), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195707.html y La Crónica, Notimex, 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654033. 
 
IFE asesta revés a Peña Nieto 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) declaró improcedentes las medidas 
cautelares solicitadas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para que sean retirados del aire los 
promocionales panistas en los que acusan a su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, de mentiroso, 
por incumplir sus compromisos cuando fue gobernador del estado de México. Así, los anuncios panistas 
continuarán transmitiéndose hasta que el propio partido determine sustituirlos con otros. Por una mayoría de 
dos votos a uno, los consejeros electorales determinaron privilegiar la libertad de expresión, según lo 
informó el presidente de la comisión, Benito Nacif. 
La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia) y La Crónica, (Alejandro Páez), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654160. 
 
Desecha IFE una queja contra niños incómodos 
El Instituto Federal Electoral (IFE) desechó una queja presentada contra las organizaciones “Nuestro México del 
Futuro” y “México Unido Contra la Delincuencia” por la difusión del video de los llamados “niños incómodos” que 
realizan una crítica sobre la situación del país y llaman a los candidatos presidenciales a enfrentar los problemas 
nacionales. El presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, Benito Nacif, comentó que se desechó 
la queja que fue presentada por el ciudadano Héctor Salomón Galindo el pasado 14 de abril, donde pedía 
medidas cautelares para retirar la difusión de dicho video. 
La Jornada Morelos, p.6, (Agencias). 
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Lleva el crimen organizado inercia para sustituir al Estado, advierte Calderón 
Mientras el consumo de drogas se mantenga en Estados Unidos y ese país siga permitiendo el flujo de 
armas y de dinero ilícito hacia los grupos delincuenciales, va a ser muy difícil que podamos enfrentar con 
éxito al crimen organizado, advirtió el mandatario de Guatemala, Otto Pérez. En tanto, el presidente Felipe 
Calderón se dijo abierto a discutir alternativas para enfrentar a los grupos criminales, ya que en la actualidad 
–señaló– la pregunta es: ¿quién manda en los territorios que se disputan los criminales? Yo digo que el 
crimen organizado tiene una inercia sustitutiva del Estado. Durante la sesión plenaria del Foro Económico 
Mundial para América Latina, el mandatario guatemalteco abordó el tema de la inseguridad que afecta a las 
naciones que se encuentran entre el gran consumidor de estupefacientes, que es Estados Unidos, y las que 
producen las drogas. Consideró que con la estrategia actual los grupos criminales se han fortalecido, en 
lugar de verse mermados, por lo que las medidas adoptadas hasta hoy han evidenciado su fracaso. 
La Jornada, p.23, (Ciro Pérez y Susana González, enviados) y El Universal, (Jorge Ramos y Eduardo 
Camacho, enviados), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195712.html. 
 
Aprueba San Lázaro abrir supercárceles 
La Cámara de Diputados aprobó ayer el modelo del presidente Felipe Calderón y del secretario de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, para la operación de cárceles de súper máxima seguridad, que ya 
están en construcción y adonde se enviará a reos de alta peligrosidad, sentenciados por delincuencia 
organizada, quienes serán vigilados las 24 horas y permanecerán en total aislamiento, sin estímulos y visitas 
sólo por medios electrónicos. Este sistema se aprobó mientras en la Comisión de Justicia se intentará por 
cuarta ocasión aprobar el dictamen del nuevo Código Federal de Procedimientos Penales, en el que 
precisamente se busca autorizar la detención sin órdenes de aprehensión para perseguir delitos graves. 
La Jornada, p.24 (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
Pasa al pleno del Senado la Ley General de Víctimas 
Avalada con la firma de los coordinadores de todas las fuerzas políticas, ayer se presentó ante el pleno del 
Senado la Ley General de Víctimas y fue turnada de inmediato a comisiones, donde se discutirá este jueves. 
Representantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, entre ellos el padre Miguel Concha, así 
como familiares de víctimas de personas fallecidas o desaparecidas, acudieron al Senado, a saludar la 
iniciativa y obtuvieron la promesa de que se votará antes de que concluya el periodo. Concha comentó que 
en gran medida la iniciativa retoma la demanda de la sociedad y de defensores de derechos humanos, de 
reconocer la deuda del Estado mexicano con las víctimas del delito y de la violación de derechos humanos, 
para establecer un conjunto de medidas destinadas a la reparación integral del daño. 
La Jornada, p.25, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y La Crónica, (Blanca Estela Botello), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=654138. 
 
Aprueba el PRD-DF foros temáticos con candidatos al Congreso federal 
El comité estatal del PRD-DF aprobó realizar una serie de foros temáticos con los candidatos al Congreso 
federal con temas como la reforma política, la descentralización de los servicios educativos, medio ambiente 
y presupuesto público, entre otros, para apoyar las campañas electorales federales. Iniciará además 
jornadas de volanteo para repartir un tiraje de 300 mil impresos de apoyo a su candidato presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, con algunas de sus propuestas. 
La Jornada, p.43, (Ángel Bolaños y Alejandro Cruz). 
 

Internacional: 
 
La guerra contra las drogas sólo ha creado una amenaza para la seguridad internacional: IISS 
La llamada guerra contra las drogas creó una amenaza para la seguridad internacional que obliga a buscar 
alternativas a las políticas actuales, afirma un nuevo informe del Instituto Internacional de Estudios 
Estratégicos (IISS por sus siglas en inglés) presentado hoy en Londres. El documento titulado: Drogas, 
inseguridad y Estados fallidos: los problemas de la prohibición, fue dado a conocer dos días después de que 
los jefes de Estado del continente americano encomendaron a la Organización de Estados Americanos 
explorar nuevos enfoques para luchar contra el narcotráfico. Tras examinar las políticas centradas en la 
prohibición de las últimas cuatro décadas, sus autores concluyeron que éstas no sólo no han impedido la 
producción, el tráfico y el consumo de drogas, sino que han provocado un aumento de violencia y la 
inestabilidad en el mundo. 
La Jornada, p.29, (Afp). 


